

Un événement extraordinaire et historique

Assemblée de fondation SSMIG

Jean-Michel Gaspoz^a, François Héritier^b

^a Président du Directoire de la SSMI, ^b Président de la SSMG

Le 17 décembre 2015 à 14 h, à Berne, au Yehudi Menuhin Forum, Helvetiaplatz 6, auront lieu les assemblées générales extraordinaires lors desquelles nos deux sociétés devront se prononcer sur leur dissolution, suivie de l'assemblée générale de fondation d'une société de discipline médicale unique, la Société Suisse de Médecine Interne Générale (SSMIG).



Société Suisse de Médecine Interne Générale (SSMIG); Schweizerische Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin (SGAIM); Società Svizzera di Medicina Interna Generale (SSMIG); Swiss Society of General Internal Medicine (SSGIM). Voici, en effet, le nom de la société sous laquelle tous les médecins détenteurs du titre de spécialiste en médecine interne générale se regrouperont en 2016.

Pour rappel, la SSMIG, dont les instances prévoient une répartition équilibrée entre les médecins actifs en milieu ambulatoire et ceux actifs en milieu stationnaire, assumera les tâches suivantes, selon ses statuts:

- Maintien et développement des compétences étendues de la Médecine Interne Générale
- Préservation et développement des mandats nationaux de prestation attribués aux établissements de formation postgraduée afin de promouvoir une Médecine Interne Générale globale et qualifiée
- Promotion d'actions appropriées et efficaces adaptées aux besoins et à la situation du patient
- Ediction de conseils d'utilisation relatifs aux guidelines existants en tenant compte de la polymorbidité du patient et de sa qualité de vie
- Ediction et implémentation de la formation postgraduée et de la formation continue
- Promotion de la relève en vue de renforcer la Médecine Interne Générale et sa société de discipline médicale
- Renforcement de la recherche en Médecine Interne Générale ambulatoire et stationnaire

- Organisation de l'examen de spécialiste et gestion du titre
- Organisation de congrès
- Dialogue avec la FMH, l'ISFM et d'autres interlocuteurs (FMF, hôpitaux, etc.)
- Positionnement de la SSMIG parmi les autres sociétés de discipline médicale en priorisant l'assistance individuelle au patient polymorphe
- Information des membres ainsi que d'autres médecins concernés sur des sujets et développements fondamentaux et actuels en rapport avec la Médecine Interne Générale
- Information de la population, des autorités et d'autres institutions sur les objectifs et les positions de la SSMIG
- Prestation de services en faveur des membres
- Recrutement et administration des membres.

Les statuts de la SSMIG, dont ces lignes rédigées par de jeunes internistes généralistes sont les préambules, parviendront en novembre aux membres de nos deux sociétés, qui ont déjà reçu, par mail, les convocations aux assemblées générales extraordinaires citées en titre. Ce terme ne reflète pas uniquement une dénomination juridique, selon nos statuts respectifs, mais un événement en lui-même *extra-ordinaire*. Nous ne connaissons pas de tel précédent dans l'histoire des sociétés de disciplines médicales de Suisse, qui ont plutôt tendance à se fractionner en sous-spécialités. Ici, tous les internistes généralistes de Suisse, qu'ils exercent en milieu privé ou public, en ambulatoire ou en hospitalier, en ville ou en campagne, auront l'opportunité *extra-ordinaire* et unique, de fonder une discipline médicale suisse imposante, avec plus de 8000 membres. La SSMIG sera la société médicale la plus grande de la FMH. Cette union et cette force feront de nous et de MFE, qui s'en trouvera renforcée, des acteurs incontournables dans les décisions portant sur l'organisa-

tion et la rémunération des prestations médicales en Suisse.

La création de la SSMIG nous rassemblera aussi autour de la défense de valeurs communes, celles du généralisme. Le généralisme de 2015 conserve l'idée de nos prédécesseurs «généralistes», proches des patients et des familles. Il recouvre toutefois des ambitions nouvelles: celles de pratiquer une médecine intégrative, performante non seulement parce que basée sur les évidences scientifiques, mais également parce que attentive aux réalités de nos patients actuels, de plus en plus complexes, polymorbides et perdus dans une organisation des soins trop fragmentée et spécialisée. Le généralisme sous-entend, en plus, une prise de responsabilité plus globale quant aux systèmes de santé, non

seulement de par son engagement à pratiquer une médecine plus efficiente sur le plan des coûts, mais également par celui de participer à une réflexion et à des modèles innovants quant à l'organisation des soins. Le généralisme, une discipline en avance sur son temps? Certainement, car elle se trouve, plus que toute autre, au cœur des problématiques de santé de nos concitoyens.

Vous aimez relever les défis et contribuer au progrès? Alors, rejoignez-nous à Berne le 17 décembre 2015 pour un événement *extra-ordinaire et historique!*

Nous sommes convaincus de la pertinence et de la nécessité de ce projet et nous nous réjouissons de partager cette aventure stimulante avec tous les membres de nos deux sociétés actuelles.

Correspondance:

Dr François Héritier

Faverge 21

CH-2853 Courfaivre

heritier.vf[at]vtxnet.ch

Prof. Jean-Michel Gaspoz

jean-michel.gaspoz[at]

hcuge.ch